
Con tu boleto electrónico                             no requieres de impresión para abordarCon tu boleto electrónico                             no requieres de impresión para abordar

www.diarioimagenqroo.mx / lectores en 85 países / más de 500,000 consultas diarias

DIARIOIMAGEN
Quintana Roo

Miércoles 17 de julio de 2024Año 7 No. 3364 diarioimagenqroo@gmail.com

$5 PESOS

ARRANCA LA RUTA..!

Por José Luis Montañez

Esta semana se dio a conocer que el Tren Maya 
arrancó con el servicio de Playa del Carmen 
a Mérida, corrida que no operaba de manera 

directa, partiendo desde esta localidad rumbo a la 
capital yucateca, pero que ahora se implementa 
como una opción más para los viajeros.

Cuando arrancaron las operaciones del 
tramo 5 norte, desde las estaciones Playa 

del Carmen a Cancún Aeropuerto, pasando 
por Puerto Morelos, el gobierno federal no 
habilitó la corrida hasta Mérida, partiendo de 
la cabecera del municipio de Solidaridad, es 
decir, que las personas que desearan viajar 

desde Playa del Carmen a dicho destino y 
llegar el mismo día, tenían que realizar escala 
en Cancún para tomar las salidas de las 16:30 
y 18:50 horas y esperar casi cuatro 
horas para volver a abordar.
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Esta semana se dio a conocer que 
el Tren Maya ya arrancó con el 
servicio de Playa del Carmen a 
Mérida, corrida que no operaba 
de manera directa partiendo des-
de esta localidad rumbo a la ca-
pital yucateca, pero que ahora se 
implementa como una opción 
más cómoda para los viajeros.  

Cuando arrancaron las opera-
ciones el tramo 5 norte, desde las 
estaciones Playa del Carmen a 
Cancún Aeropuerto, pasando por 
Puerto Morelos, el gobierno fe-
deral no habilitó la corrida hasta 
Mérida, partiendo de la cabecera 
del municipio de Solidaridad, es 
decir, que las personas que de-
searan viajar desde Playa del Car-
men a dicho destino y llegar el 
mismo día, tenían que realizar 
escala en Cancún para tomar las 
salidas de las 16:30 y 18:50 ho-
ras, y esperar casi cuatro horas 
para volver a abordar. 

De acuerdo con el sistema de 
boletaje del Tren Maya, quedó ha-
bilitada la venta de tickets de Pla-
ya del Carmen a Mérida sin ne-
cesidad de hacer escala por varias 
horas en Cancún Aeropuerto. 

Conforme al verificativo re-
alizado, el Tren Maya se detiene 
de uno a dos minutos en una es-
tación a esperar a que los pasa-
jeros aborden y según el sistema 
de boletaje, el viaje a Mérida par-
tiendo de Playa del Carmen es 
uno a diario a las 17:30 horas, 
con paradas en siete estaciones, 
incluida las comunidades turís-
ticas de Yucatán, como Izamal, 
Valladolid y Chichén Itzá. 

El tiempo de recorrido es de 

cinco horas con un minuto y los 
costos de los boletos son en Pre-
mier Internacional de mil 879.50 
pesos; Premier Nacional mil 
409.5 pesos; el precio más bajo 
es el de 441.50 pesos y corres-
ponde al de turista especial. 

Asimismo, habilitaron el viaje 
desde Mérida a Playa del Car-
men, con un viaje que sale todos 
los días a las 7 horas.  

SE HA HECHO UNA INVERSIÓN 
MILLONARIA EN Q. ROO: AMLO 

El martes, durante su conferencia 
matutina, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, informó 
que en Quintana Roo hay una in-
versión aproximada de 200 mil 
millones de pesos, hecha por el 

gobierno federal durante seis años, 
lo que califica como “justicia his-
tórica” para el sureste mexicano.  

Apuntó de manera textual: 
“Del Tren Maya son 700 kilóme-
tros en Quintana Roo, son como 
150 mil millones de pesos, más 
hoteles, toda la obra de infraes-
tructura, el aeropuerto de Tulum, 
todo lo que ha significado el res-
cate de las zonas arqueológicas, 
caminos, entre otras inversiones”. 

En cuanto al fondo de con-
tingencia, que solicita el sector 
hotelero, el presidente, refiere 
que en Playa del Carmen el Go-
bierno federal acaba de inaugu-
rar un camino de concreto hi-
dráulico que hizo la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sede-

na). “Nos hemos encargado de 
resolver el problema de sargazo, 
la Secretaría de Marina, vamos 
a seguir ayudando en eso”, se-
ñaló. Consideró que las playas 
en el estado le han dado mucho 
al crecimiento del país en ma-
teria de turismo, por lo que es 
justo que se les ayude y den fa-
cilidades para su mantenimiento.  

También habló sobre el aero-
puerto de Tulum “Felipe Carrillo 
Puerto”, que debió haber repre-
sentado una inversión de 20 mil 
millones de pesos y aseguró que 
“en los gobiernos anteriores no 
se hacía eso, nada más era sacarle 
el recurso a Quintana Roo. Lle-
gan cerca de 300 aviones, son ca-
si 600 operaciones diarias, sólo 

del aeropuerto de Cancún, sí 
aportan muchísimo” celebró.  

López Obrador aseguró que 
“Quintana Roo ha sido muy so-
lidario con el país”, comentario 
con el que justificó la enorme in-
versión “es algo que ya mere-
cían”, dijo y destacó la aportación 
que durante años ha hecho Can-
cún como destino turístico al pre-
supuesto nacional, así como toda 
la zona sureste del país. 

Argumenta que, durante su 
gobierno, se han logrado avances 
en la reducción de desigualdad 
entre el sureste y el norte, donde 
se ha logrado equilibrar el creci-
miento económico entre todas las 
regiones; también celebró la 
aportación de los estados petro-

Tren Maya lanza ruta directa  
de Playa del Carmen a Mérida

Derecho de réplica
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– Fin a la escala de varias horas en estación Cancún AeropuertoPor José Luis 
Montañez

Se dio a conocer que el Tren Maya ya arrancó con el servicio de Playa del Carmen a Mérida.



leros de la región sur-sureste, así 
como de la actividad turística de 
Cancún. 

“Imagínense lo que aportaba 
a la hacienda pública Cancún, 
que desde los años ochenta crecía 
a una tasa promedio anual del 
10%. Mucha gente de estados del 
Sureste y de la Ciudad de México 
y de varias partes del país, se fue 
a buscar trabajo y buscarse la vida 
a Cancún”, concluyó. 

ESPERAN REPUNTE DE TURISMO  
EN GRAND COSTA MAYA  

Por su parte, hoteleros de la Grand 
Costa Maya confían en que con-
forme avancen los días en esta 
temporada de verano van alcanzar 
el 80% en el número de cuartos 
ocupados, incluso, cuando empe-
zaron las vacaciones con cifras 
por debajo del 50 por ciento.  

El presidente de la Asociación 
de Hoteles del Centro y Sur de 
Quintana Roo, Raúl Andrade An-
gulo, declaró que en estos días 
están entre un 30% al 40%, pero 
cuentan con buenas expectativas 
para los destinos turísticos que 
conforman la Grand Costa Maya, 
como lo son Chetumal, Bacalar 
y Mahahual, puedan doblar esos 
números próximamente,  

Aseguró que la baja ocupación 
hotelera se debe a las afectaciones 
de las lluvias registradas a me-

diados de junio, provocando 
inundaciones en la zona, asimis-
mo la amenaza del huracán 
“Beryl”, no obstante, se ha tra-
bajado en conjunto con autorida-
des estatales y municipales para 
devolverle el posicionamiento a 
estos destinos turísticos y que los 
viajeros recuperen la confianza 
para visitarlos.  

Andrade Angulo dijo: “Du-
rante estos días sí hemos tenido 
una ocupación baja, hemos esta-
do en 30, 35 y algunos al 40%, 
pero estamos con la expectativa 
de que las cosas se den bien, los 
destinos de Chetumal, Bacalar y 
Mahahual están al 100, comple-
tamente operativos”. 

Destacó que alrededor de estos 
destinos existe una gran variedad 
de atractivos como las zonas ar-
queológicas, la ribera del río Hon-
do con todos sus balnearios, el 
cenote del Cocodrilo Dorado, la 
zona de Maya Ka´an al centro del 
estado, y las experiencias que 
ofrecen las comunidades de Ba-
calar, “La verdad es que en el 
centro y sur del estado tenemos 
una gran cantidad de atractivos 
que tenemos que explotar, por lo 
que invitamos a la gente que vi-
siten nuestra zona y visiten estos 
sitios”, aseveró. 

De acuerdo con información 
de la Red de Monitoreo de 
Sargazo de Quintana Roo, es-
tas vacaciones de verano ini-
ciaron con las playas de Can-
cún completamente libres de 
sargazo, después de que los 
remanentes que quedaban en 
aguas del Caribe, se adelan-
taron gracias a los efectos del 
huracán “Beryl”, que pasó re-
cientemente por el estado.   

En este sentido, se destacó 
que las principales playas de 
Cancún lucieron completa-
mente llenas de visitantes 
que disfrutaron de las ame-
nidades locales, entre comi-
da, tours y otros atractivos, 
con un clima completamente 
amigable, a diferencia de las 
semanas anteriores, cuando 
las lluvias no permitían mu-
chos de los servicios que se 
ofrecen al turismo.  

La Red de Monitoreo re-
portó de las 100 playas en 
vigilancia, 85 se encuentran 
con baja presencia de la ma-
croalga y siete, totalmente 
sin sargazo, es decir, que to-
do apunta a que las vacacio-
nes de verano se podrán dis-
frutar sin la presencia de es-

te molesto fenómeno para 
los viajeros.  

“No tendremos sargazo 
en las costas de Quintana 
Roo, en lo que resta del año 
2024, los pocos remanentes 
que quedaban de biomasa 
de esta macroalga en aguas 
del Caribe mexicano, ya re-
calaron en días pasados por 
acción del huracán “Beryl”. 
Lo que garantizará un pe-
riodo de vacaciones de ve-
rano del 2024 completamen-
te libre de sargazo”, indica-
ron en su momento a través 
de un comunicado.   

Cabe mencionar que el 
semáforo para las playas 
certificadas como El Niño, 
Las Perlas, Chacmool, Mar-
lín, Ballenas, Delfines y Cora 
se encuentra en color verde 
por la baja presencia de sar-
gazo, es decir, que se puede 
acudir sin ningún temor a 
que el disfrute de las playas 
se pueda entorpecer por la 
presencia del alga.  

Cancún, uno de los desti-
nos turísticos más populares 
de México, se convierte en un 
paraíso durante el verano. 
Con sus playas de arena blan-

ca, aguas cristalinas y una vi-
brante vida nocturna, es el lu-
gar ideal para quienes buscan 
relajarse y disfrutar de unas 
vacaciones inolvidables. 

El verano, actualmente, 
ofrece temperaturas cálidas 
y soleadas, perfectas para dis-
frutar del sol y el mar. Duran-
te esta temporada, los visitan-
tes pueden participar en una 
variedad de deportes acuáti-
cos como el buceo, el windsurf 
y el esquí acuático. Además, 
la vida marina en lugares co-
mo Cozumel y la Isla Mujeres 
ofrece experiencias únicas de 
snorkel y buceo. 

Cancún no sólo es conoci-
do por sus playas, sino tam-
bién por su rica historia y 
cultura. Los turistas pueden 
explorar las ruinas mayas de 
Tulum y Chichén Itzá, o dis-
frutar de la moderna infraes-
tructura hotelera y gastro-
nómica que la ciudad ofrece. 
Playa del Carmen, con su 
mezcla de lujo y naturaleza, 
y la Isla Mujeres, con su en-
canto y aventura, son desti-
nos cercanos que comple-
mentan la experiencia vera-
niega en Cancún.
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Playas de Cancún sin sargazo 
reciben ya a miles de turistas

– Buen inicio de temporada alta en el Caribe mexicano

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que 
en Quintana Roo hay una inversión aproximada de 200 mil 
millones de pesos.

Las principales playas de Cancún, sin sargazo, lucen completamente llenas de vi-
sitantes que disfrutan de las amenidades locales.
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Cancún.– De acuerdo con el Sistema Nacional de 
Vigilancia Epidemiológica, entre enero y junio de 
2024, los casos de varicela han aumentado un 48% 
en Quintana Roo, es decir, que hasta la semana 
27 se reportaron 347 casos, mientras que en el 
mismo período de 2024 la cifra llegó a 515.  

No obstante, aclaran que, los contagios son 
comunes en verano, pues el clima caluroso ex-
tremo facilita los contagios, lo que se ha ob-
servado en los últimos cinco años, es decir, que 
no hay motivo de alarma. 

Alejandra Ríos, epidemióloga, refiere que es 
crucial mantener la atención para prevenir una 
propagación masiva en el futuro y se informó que 
los municipios con mayor número de contagios 
son Benito Juárez (Cancún) que reportó 330 casos, 
Solidaridad (Playa del Carmen) cuenta con 90, 
Othón P Blanco (Chetumal) 40 y Felipe Carrillo 
Puerto 23, el resto de las demarcaciones tiene me-
nos de 20 contagios. 

“La varicela es un padecimiento viral, y entre 
los primeros síntomas se encuentra la aparición 
de brotes de pequeñas lesiones que contienen 
por dentro líquido, esto acompañado de fiebre, 
posteriormente esas heridas causan picor en la 
piel, por lo que los pacientes no pueden evitar 

rascarse provocándose pequeñas heridas”, ex-
plica la especialista.  

Y asegura que los niños son los más sus-
ceptibles a contagiarse, razón por la cual los 
centros escolares y guarderías son lugares 
ideales para la propagación “se insta a los pa-
dres a ser conscientes de la importancia de re-
visar diariamente cualquier cambio o síntoma 
que presenten sus hijos, y a informar de in-
mediato a los docentes o cuidadores para tomar 

las medidas necesarias” dijo Alejandra Ríos. 
En este tipo de enfermedades, los hábitos 

de higiene tienen mucho que ver con la pre-
vención, como no compartir objetos personales, 
el uso de gel antibacterial para limpiar espacios 
recreativos y de uso común, en caso de ya con-
traer la enfermedad, acudir de manera inme-
diata con el médico y utilizar antihistamínicos 
para evitar rascarse. 

La enfermedad con el tratamiento correcto es 

curable, pero se puede tornar grave, por lo que es 
importante que no se deje pasar si el paciente pre-
senta erupciones en los ojos, las ampollas están 
calientes o eres una persona mayor de 18 años que 
no se había contagiado antes.  

BUSCAN RECUPERAR PLAYAS 
Por otro lado, el sector hotelero solicitó la elabo-
ración de un nuevo proyecto de recuperación y 
mantenimiento de playas en la zona norte del es-
tado, a fin de enfrentar el problema de erosión. 

El presidente de la Asociación de Hoteles de 
Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres, Jesús Al-
maguer Salazar, explicó que la petición se hizo a 
la empresa Jan De Nul Group, que se encargó de 
la recuperación de playas en 2006, tras el impacto 
del huracán “Wilma” un año anterior. Y para efecto 
de lo anterior estiman en principio alrededor de 
400 millones de pesos. 

Indicaron que el proyecto permitirá conocer 
la situación actual y los recursos que se requieren, 
para recuperar el principal atractivo turístico del 
Caribe mexicano, que ha sido seriamente afectado 
“hablamos de 400 millones de pesos, aunque ha-
bría que esperar el presupuesto que presente la 
empresa, y la ventaja es que ellos ya cuentan con 
equipos y no nos costaría traer los equipos desde 
otras partes del mundo hasta acá”, dijo. 

- Se han registrado en el estado 515 contagios, la mayoría en Benito Juárez 

El Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica revela que los casos de varicela han aumentado un 48% en Quintana Roo. 

El sector hotelero solicitó la elaboración de un nuevo proyecto de recuperación 
y mantenimiento de playas en la zona norte del estado. 

Los municipios 
quintanarroenses con 

mayor número de contagios 
reportados este año son 

Benito Juárez que reportó 
330 casos; Solidaridad 

(Playa del Carmen) cuenta 
con 90; Othón P Blanco 
(Chetumal), 40 y Felipe 

Carrillo Puerto 23, el resto 
de las demarcaciones  

tiene menos de 20 casos. 

Repunte entre enero y junio 

Casos de varicela aumentan un 
48 por ciento en Q. Roo, este año  
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Chetumal.- Con el propósito de garantizar 
entornos alimentarios saludables y los buenos 
hábitos nutricionales en las y los estudiantes 
quintanarroenses, la Comisión Permanente 
de la XVII Legislatura turnó a comisiones 
para su análisis una iniciativa de reforma a 
la Ley de Educación del Estado en materia 
de salud alimentaria en las escuelas. 

Se trata de una iniciativa presentada por 
las diputadas Karen Gabriela Secundino Vi-
vas, Laura Elena Corrales Navarrete, Alicia 
Tapia Montejo, Susana Hurtado Vallejo y el 
diputado Fermín Pérez Hernández, para re-
formar los artículos 73, 74 y 75, la fracción 
XII del artículo 157 y se adiciona el artículo 
75 bis de la ley antes mencionada, con el fin 
de armonizar dichas disposiciones con la Ley 
General de Educación. 

Si bien en la Ley de Educación del Estado 
ya se encuentra reglamentada la venta de ali-
mentos no saludables en las escuelas y la pro-
moción de una nutrición saludable, la inicia-
tiva considera necesario armonizar algunas 
disposiciones normativas para que se procure 
evitar todo tipo de publicidad de productos 
no saludables al interior de la misma. 

También se propone establecer estas me-
didas a los establecimientos de consumo escolar, 
comedores, tiendas escolares, personas pro-
veedoras de máquinas expendedoras o su equi-
valente, dado que, no en todos los centros edu-
cativos son cooperativas escolares las respon-
sables de la venta y distribución de alimentos. 

Con esta medida legislativa se busca trans-
formar los entornos alimentarios de las es-
cuelas para un futuro saludable de las niñas, 
niños y adolescentes, toda vez que las escuelas 
brindan una oportunidad única para fomentar 
la buena nutrición y el desarrollo adecuado 
entre las y los estudiantes. 

Por otra parte, se dio lectura a una inicia-
tiva para adicionar disposiciones a la Ley Or-
gánica del Poder Legislativo del Estado, re-
lativas a la Coordinación del Secretariado 
Técnico Legislativo. 

La propuesta tiene como objetivo adicio-
nar el área y funciones de la Coordinación 
del Secretariado Técnico Legislativo dentro 
de los órganos técnicos y administrativos del 
Poder Legislativo para fortalecer las funciones 
de las secretarías técnicas y las comisiones 
ordinarias. 

- Se busca implementar medidas que garanticen un futuro saludable para niñas, niños y adolescentes 

Sesión de la Comisión Permanente de la XVII Legislatura 

La Comisión Permanente de la XVII Legislatura turnó a comisiones para su análisis una iniciativa de reforma a 
la Ley de Educación del Estado en materia de salud alimentaria en las escuelas. 

La iniciativa de reforma a la Ley de Educación del Estado fue presentada por las di-
putadas Karen Gabriela Secundino Vivas, Laura Elena Corrales Navarrete, Alicia Tapia 
Montejo, Susana Hurtado Vallejo y el diputado Fermín Pérez Hernández. 

Con esta medida 
legislativa se busca 

transformar los entornos 
alimentarios de las 

escuelas para un futuro 
saludable de las niñas, 

niños y adolescentes, toda 
vez que las escuelas 

brindan una oportunidad 
única para fomentar la 

buena nutrición y el 
desarrollo adecuado  

entre las y los estudiantes. 

Analizarán iniciativa para transformar  
entornos alimentarios en las escuelas 
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Cancún.- Frente a las actividades ciclónicas que 
han azotado al estado y las que se esperan en esta 
temporada de huracanes, el sector hotelero de Can-
cún ha solicitado que se conforme un fondo emer-
gente para mantenimiento de playas, sobre todo 
para una situación crítica de erosión.  

El presidente de los hoteleros de Cancún, Puer-
to Morelos e Isla Mujeres, Jesús Almaguer Salazar, 
indicó que si bien, el reciente paso del huracán 
“Beryl” no afectó el ancho de las actuales playas 
del Caribe mexicano, “se necesita contar con un 
plan contingente que permita actuar con celeridad 
en caso de que otro fenómeno de iguales caracte-
rísticas pueda afectar al principal atractivo turístico 
de la entidad”.  

 A esto añade sobre las fuentes de financiamiento 
de este nuevo proyecto “ya hemos iniciado pláticas 
con la empresa Jan de Nul, la misma que en 2009 
realizó el rellenó más de 9 kilómetros de playas con 
arena dragada de un banco submarino de nombre 
La Ollita. Hay actualmente un recurso por el Derecho 
de Saneamiento etiquetado a playas, y se podría in-
tegrar al Fideicomiso de Zona Hotelera y dar margen 
de juego para aplicar otros fondos”.  

Serían 400 millones de pesos lo que en pro-
medio se necesitan para el mantenimiento de las 
playas, es decir, por el momento no se requeriría 
un rescate mayor como el que ocurrió en 2009.  

 Almaguer Salazar dijo que se busca trabajar 
con la misma empresa de aquel año, denominada 
Jan De Nul, “eso da la ventaja de que ésta tiene 
sus equipos ubicados en la zona del Caribe, lo cual 
haría más fácil que se desplazase a Cancún en caso 
de que se concrete este nuevo plan de manteni-
miento a los arenales” detalló. 

Y pidió que se rastreé el recurso de 25% adicional 
que han continuado pagando por concepto de Zona 

Federal Marítimo Terrestre (Zofemat) desde hace 
más de 10 años, el cual sirvió para liquidar los 900 

millones de pesos que costó el rescate de playas en 
2009.  “Habrá que ir a preguntar a Canadá dónde 
quedó ese dinero, que en su momento se dijo que 
debía seguir destinándose al mantenimiento de playas. 
Para el sector hotelero es primordial contar con un 
fondo para que pueda ser utilizado en caso de así re-
querirse, aunque por ahora no hay una situación 
crítica de erosión” concluyó el hotelero. 

  
 FESTIVAL TAQUERO EN CHETUMAL  

Los próximos días sábado 20 y domingo 21 de ju-
lio se llevará a cabo la sexta edición del “Festival 
del Taquero” en Chetumal, tras haber sido pos-
puesta por la presencia del huracán Beryl.  Ahora 
la cita en ambos días es en el Callejón del Arte 
Chetumal, donde se podrá encontrar los mejores 
tacos en un solo lugar.  Adelantaron que decenas 
de negocios locales ofrecerán una amplia variedad 
de tacos para los asistentes en la avenida De los 
Héroes, entre Mahatma Gandhi y Efraín Aguilar; 
además habrá concursos, presentaciones musicales, 
exposición de artesanías y productos locales. 

 Entre otras actividades se realiza el concurso 
¿Quién come más tacos?, el cual tendrá efecto en 
categoría femenil y varonil; y que repartirá premios 
en efectivo al primer lugar de cada categoría. Tendrá 
una sola eliminatoria en la que se proporcionará un 
plato con 20 tacos a cada participante y el primero 
en terminar, será el ganador, pero en caso de que al-
gún participante pueda solo comer menos de 10 
tacos tendrá que pagar por el consumo.   El “Festival 
del Taquero” ha contado con la participación de más 
de 25 taqueros y taquerías, y en la edición de este 
2024 los asistentes podrán disfrutar de una gran va-
riedad de tacos entre estos, de poc chuc, cochinita, 
lechón, al pastor, asada, chorizo, de canasta, suadero, 
cabeza de res, tripa, ubre, res y cerdo. 

Hoteleros demandan crear fondo  
para las situaciones de emergencia  
- Los recursos serían, principalmente, para el mantenimiento óptimo de las playas  

El sector hotelero de Cancún ha solicitado que se conforme un fondo emergente 
para mantenimiento de playas. 

El presidente de los hoteleros de Cancún, 
Puerto Morelos e Isla Mujeres, Jesús 

Almaguer, indicó que “se necesita contar 
con un plan contingente que permita actuar 

con celeridad en caso de un fenómeno 
hidrometeorológico pueda afectar al 

principal atractivo turístico de la entidad”.  

Ante la situación de ciclones intensos  
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Chetumal.– Con profundo reconocimiento 
a las heroínas y héroes, líderes de equipos, 
brigadistas comprometidos con el pueblo, 
con el bienestar y seguridad de Quintana 
Roo, la gobernadora Mara Lezama Espi-
nosa entregó vehículos y equipamiento 
para la Coordinación Estatal de Protección 
Civil de Quintana Roo. 

Teniendo como marco este evento re-
alizado en la Plaza Cívica de la Bandera, 
la gobernadora de Quintana Roo recordó 
los recientes fenómenos hidrometeoroló-
gicos que requirió la atención de todos y 
de forma muy coordinada: la lluvia súbita 
que inundó Chetumal y el huracán 
“Beryl”. 

“Quiero reconocer el trabajo arduo, la 
dedicación de nuestras brigadas de rescate, 
del cuerpo de bomberos que hace un tra-
bajo extraordinario, de todas y todos los 
voluntarios, de trabajo en equipo con la 
Marina, con la Sedena, con la Guardia 
Nacional. A la Cruz Roja porque es una 
institución benemérita que nos ayuda 
cuando más la necesitamos y no nos cobra 
y ni le cobra a la gente ni un centavo, eso 
es el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo de Quintana Roo”, explicó la 
titular del Ejecutivo. 

La titular del Ejecutivo entregó ve-
hículos y equipo con inversión de 15 
millones 654 mil pesos, consistente en 
motosierras, retroexcavadoras, plantas 
de energía eléctrica, drones, equipos de 
radiocomunicación y vehículos especia-
lizados como cuatrimotos y motos acuá-
ticas que, sumadas a 7 camionetas Sil-
verado que donó la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana, dan gran empuje para 
seguir redoblando esfuerzos en protec-
ción civil. 

Asimismo, la Comisión de Búsqueda 
de Personas del Estado de Quintana Roo 
puso a disposición, para trabajar en cola-
boración, motosierras, mini excavadoras, 
equipo de radiocomunicación, cascos con 
lámparas, mochilas botiquín de primeros 
auxilios, remolque de cama baja, remol-
que de caja cerrada, 4 cuatrimotos, 2 mo-
tos acuáticas, entre otros. 

Por su parte, la secretaria de Gobierno, 
Cristina Torres Gómez explicó la razón 
del por qué se fortalece el área de protec-
ción civil al señalar que se ha demostrado 
que es un área sensible que trabaja por la 
protección y seguridad de las personas, 
y en este gobierno las personas están en 
el centro de las acciones. 

SUPERVISA MARA LEZAMA ATENCIÓN EN EL 
HOSPITAL IMSS BIENESTAR NICOLÁS BRAVO 

Con el objetivo de constatar los servicios 
de salud a la población que más lo nece-
sita, la gobernadora Mara Lezama Espi-
nosa visitó las instalaciones del Hospital 
IMSS Bienestar Nicolás Bravo en el mu-
nicipio Othón P. Blanco. 

La titular del Ejecutivo recorrió las 
áreas de urgencias, sala de espera, con-
sultorio de valoración y área de choque, 
área de observación, quirófano, unidad 
de cuidado especial neonatal, hospitali-
zación, rayos X, hospitalización de gine-
co-obstetricia y la lavandería. 

“A través del Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo 
buscamos la prosperidad compartida y 
mejorar la calidad de vida de los seres hu-
manos y por eso estamos en el hospital 
comunitario IMSS Bienestar de Nicolás 
Bravo, revisando sus instalaciones” ex-
presó Mara Lezama. 

El director del hospital, Adrián Yupit 
Canul explicó que en breve habrá unida-
des de choque para atender a pacientes 
graves, un área de aislado especial para 

quienes requieran de un cuidado meticu-
loso y específico. 

Con estos servicios se busca dismi-
nuir la carga hospitalaria de Chetumal, 
con equipo moderno, en buenas con-
diciones, para atender puntualmente a 
los habitantes de Nicolás Bravo y co-
munidades cercanas. 

Por ello, a partir del lunes se dará aten-
ción de urgencias las 24 horas del día, lo 
que anteriormente no sucedía. Además, 
atenciones de epidemiología y psicología, 
informó el director del nosocomio. 

Adrián Yupit informó a la gobernadora 
la reciente adquisición de un sistema de 
rayos x móvil, que será adicional al equipo 
fijo y que servirá para atender a los pa-
cientes que no se puedan movilizar dentro 
de la misma unidad médica. 

Durante el recorrido por el hospital, 
la gobernadora de Quintana Roo ob-
servó la dinámica en el módulo de re-
gistro al IMSS Bienestar, donde se han 
afiliado 420 personas desde marzo pa-
sado; es gente que no cuenta con otro 
servicio de salud y ahora tiene derecho 
al IMSS Bienestar. 

 Mara Lezama Espinosa fortalece  
Protección Civil en Quintana Roo 

- La gobernadora agradeció a cuerpos de seguridad por labor desplegada ante fuertes lluvias 

Entrega vehículos especializados y equipamiento por 15 mdp 

Mara Lezama Espinosa visitó las instalaciones del Hospital IMSS Bienestar Nicolás 
Bravo en el municipio Othón P. Blanco. 

La gobernadora Mara Lezama Espinosa entregó vehículos y equipamiento para 
la Coordinación Estatal de Protección Civil de Quintana Roo. 
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Bacalar.- A decir de los empresarios del sector tu-
rístico, la temporada vacacional de verano no ha 
arrancado de buena manera en el Pueblo Mágico 
de Bacalar, que inicia con apenas un 30% en cuanto 
a la ocupación hotelera, lo que representa una caída 
en comparación con los números del año pasado, 
cuando se registró 60%. 

El vicepresidente de la Asociación de Hoteles 
del Centro y Sur de Quintana Roo, Saúl Rodolfo 
Gutiérrez Ochoa, explica que entre otros factores, 
esto es debido a los problemas viales que ocasiona 
la construcción del Tren Maya y la información 
negativa que ha circulado sobre la delincuencia y 
la deficiencia en los servicios básicos como el 
agua potable y hasta la energía eléctrica, como 
consecuencia del mal clima.  

“Para contrarrestar esta situación, el sector hotelero 
recurre a promoción a través de influencers y you-
tubers. En este momento tenemos una situación crítica 
por todo lo que vivimos, todos los cambios y daños 
en infraestructura por la construcción del Tren Maya 
y delincuencia, pero estamos luchando para mejorar 
esa imagen y que los visitantes se den cuenta que 
Bacalar sigue siendo un lugar precioso para vaca-
cionar, para conocer” dijo.  Destacó que, como ini-
ciativa privada buscan garantizar la seguridad del tu-
rismo y confort al llegar a los centros de hospedaje 
de este destino vacacional y su principal atractivo, 
la Laguna de los Siete Colores. 

“Si bien el principal atractivo es la Laguna de 
los Siete Colores, las actividades acuáticas, los es-
tromatolitos y los nacimientos de agua, Bacalar 
ofrece un sinfín de actividades, como son las cul-
turales, la zona arqueológica de Chacchoben, así 
como el senderismo y tirolesas. Contamos con 
una agenda de actividades para realizar durante 
ocho días en la zona para que el turista venga, sepa 

qué hacer y se quiera quedar más días en Bacalar” 
concluyó Gutiérrez Ochoa. 

La Secretaría de Turismo de Quintana Roo (Se-
detur), refiere que la infraestructura hotelera de Ba-
calar está integrada por 132 centros de hospedaje, 
los cuales ofertan mil 379 habitaciones en total. 

SEFIPLAN Y HR RATINGS REVISAN 
 CALIFICACIÓN DE QUINTANA ROO 

Con la finalidad de resaltar la importante mejora 
en las finanzas de Quintana Roo al implementar 
un paquete fiscal integral, como cada año se realizó 
un riguroso análisis a las finanzas públicas por 

parte de la Agencia Calificadora HR Ratings, in-
formó el secretario de Finanzas y Planeación, Eu-
genio Segura Vázquez. Destacó: “Tenemos un es-
tado más fortalecido, con un gran ordenamiento 
y control en materia de finanzas públicas, mate-
rializando lo que se venía proyectando en el ejer-
cicio 2023 y reforzando el Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que im-
pulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa”. 

Como antecedente es importante mencionar 
que se recibieron unas finanzas con un elevado 
nivel de endeudamiento bancario el cual se situaba 
en alrededor de los 19 mil 674.8 millones de pesos, 
una deuda con proveedores a corto plazo por un 
importe de 7 mil 155 millones de pesos. 

Hay que señalar que la Agencia Calificadora 
HR Ratings es un organismo comprometida con 
la transparencia, calidad en el análisis y emisora 
de opiniones con impacto crediticio. 

La calificación crediticia es una evaluación que 
miden las agencias especializadas para determinar 
la capacidad de una entidad de cumplir con sus obli-
gaciones de deuda. Para realizarlo se considera el 
historial crediticio, los activos, los pasivos, y otros 
indicadores económicos y financieros relevantes. 

Hasta antes del ejercicio 2022 la calificadora 
HR Ratings tenía asignado la calificación HR 
BBB- al estado, y en junio 2023 revisó al alza la 
calificación para una mejora de HR BBB y mo-
dificó la Perspectiva de Estable a Positiva. 

Una subida de la Calificación refleja que la me-
jora en los resultados financieros ya era visible desde 
el ejercicio 2023; y dichos resultados se han forta-
lecido en el presente ejercicio 2024, producto del 
dinamismo económico en el estado, el cual mantiene 
los sólidos resultados presupuestales y ha fortalecido 
el nivel de liquidez, generado por la disminución en 
el nivel de Pasivo Circulante, y una disminución en 
el nivel de endeudamiento relativo. 

Bacalar, sin repunte de visitantes   
en este arranque de temporada alta 
- Afectaciones por problemas viales debido a obras del Tren Maya y falta de servicios 

La temporada vacacional de verano no ha arrancado de buena manera en el 
Pueblo Mágico de Bacalar.

El vicepresidente de la Asociación de 
Hoteles del Centro y Sur de Quintana 
 Roo, Saúl Rodolfo Gutiérrez Ochoa,  
explica que entre otros factores, esto 
 es debido a los problemas viales que 

ocasiona la construcción del Tren Maya  
y la información negativa que ha  
circulado sobre la delincuencia. 

Reporte de empresarios turísticos  
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Chetumal.- Mediante la Convocatoria WRO®� 
Regional Quintana Roo 2024 el Consejo Quin-
tanarroense de Humanidades, Ciencias y Tec-
nologías convoca a las infancias y juventudes 
del estado a participar en uno de los torneos de 
robótica más relevantes que tiene más de 90 
países afiliados; las sedes para el sureste del 
país serán el Planetario Yook ‘ol Kaab y el Ins-
tituto Tecnológico de Chetumal. 

El director del COQHCYT Cristopher Malpica 
Morales explicó que en la comunidad robótica 
con LEGO®� Education WRO®� es considerado 
una de las competencias más importantes, a nivel 
técnico es considerado el más desafiante, debido 
a que cada año se liberan retos diferentes y los ro-
bots deben ser creados y programados desde cero 
por los equipos para resolver dichos retos de ma-
nera autónoma. 

Este tipo de acciones buscan fomentar e im-
pulsar la cultura científica y de investigación en 
las áreas STEAM para la niñez y juventud del es-
tado, y puedan ser participes de torneos y compe-
tencias de este nivel de importancia. 

El evento presentado en una colaboración 
estatal entre el COQHCYT con el Instituto Tec-
nológico de Chetumal y Conalep Quintana Roo, 
se realizará el sábado 3 de agosto de 2024 en 
las sedes antes mencionadas; posteriormente 
se dará paso posterior a la final nacional que 

se llevará a cabo en el mes de septiembre de 
2024 (sede por confirmar). 

Los primeros lugares de la final Nacional con-
formarán la Delegación Mexicana que representará 
a nuestro país en la final internacional en Turquía 
en noviembre de 2024. 

Podrán consultar la convocatoria con sus dos 
categorías y modalidades en el sitio web oficial 
del COQHCYT en este link: https:// qroo.gob. 
mx/coqcyt/2024/07/09/convocatoria-wro-regio-
nal-quintana-roo-2024/ 

  
INVESTIGAN MICROPLÁSTICOS EN PUNTA SUR 

Con el objetivo de conocer el impacto que causan 
al medio ambiente los desechos plásticos, la Fun-
dación de Parques y Museos de Cozumel (FPMC) 
brinda facilidades en el Parque Ecoturístico Punta 
Sur para la realización del estudio pionero en la 
isla, denominado “Caracterización de microplás-
ticos en playas y mega fauna marina del Caribe 
Mexicano”, a cargo de la investigadora Diana Mar-
cela Caro Martínez. 

La FPMC está posicionando a Punta Sur como 
un laboratorio viviente, permitiendo a científicos 
y especialistas del medio ambiente que realicen 
investigaciones para posteriormente puedan con-
vertirse en iniciativas y medidas de protección de 
los recursos naturales y mitigación de daños am-
bientales, indicó el director general de la FPMC, 
Alejandro Marchán Payán.  

Durante los trabajos de campo en Punta Sur, 

la investigadora Diana Caro explicó que las acti-
vidades realizadas en Punta Sur consistieron en 
la toma de muestras y revisión física en diversas 
zonas costeras del parque, con el objetivo de de-
terminar la cantidad de microplásticos presentes 
en las playas y evaluar las afectaciones que estos 
contaminantes generan en el medio ambiente y la 
fauna marina, como los cocodrilos. 

Asimismo, precisó que los microplásticos se 
generan a partir de la degradación de productos 
plásticos más grandes, que se fragmentan debido 
a la exposición a la luz solar, el viento y la acción 
del oleaje. Estos pequeños fragmentos, de menos 
de cinco milímetros, pueden derivar de productos 
como botellas, bolsas, redes de pesca y otros de-

sechos plásticos que terminan en el océano y, even-
tualmente, en las playas de la isla. 

Caro Martínez expresó, que este tipo de ma-
terial plantea serios problemas ecológicos que de-
ben ser analizados para encontrar alternativas y 
soluciones a este tipo de contaminación, ya que 
estos diminutos fragmentos son fácilmente inge-
ridos por la fauna marina, lo que puede causar blo-
queos digestivos, reducción de la capacidad de 
alimentación y exposición a toxinas, por lo que 
destacó que es crucial conocer el impacto de los 
microplásticos en el hábitat, así como en la flora 
y la fauna, para desarrollar estrategias de mitiga-
ción efectivas, permitiendo comprender la exten-
sión y los efectos de esta contaminación. 

Convocan a la próxima Olimpiada de 
Robótica que se realizará en Chetumal 
- Las sedes serán el Planetario Yook ‘ol Kaab y el Instituto Tecnológico de Chetumal

Realizan en Punta Sur el estudio pionero “Caracterización de microplásticos en 
playas y mega fauna marina del Caribe Mexicano”. 

El COQHCYT en la comunidad robótica con LEGO®�  Education WRO®�  es con-
siderado una de las competencias más importantes. 

El evento presentado en una colaboración 
entre el Consejo Quintanarroense de 

Humanidades, Ciencias y Tecnologías, el 
Instituto Tecnológico de Chetumal y Conalep 

Quintana Roo, se realizará el 3 de agosto 
 en el Planetario Yook ‘ol Kaab y el 

 Instituto Tecnológico de Chetumal. 

Con el impulso del COQHCYT  

https://qroo.gob.mx/coqcyt/2024/07/09/convocatoria-wro-regional-quintana-roo-2024/
https://qroo.gob.mx/coqcyt/2024/07/09/convocatoria-wro-regional-quintana-roo-2024/
https://qroo.gob.mx/coqcyt/2024/07/09/convocatoria-wro-regional-quintana-roo-2024/
https://qroo.gob.mx/coqcyt/2024/07/09/convocatoria-wro-regional-quintana-roo-2024/
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Por instrucción presidencial 
la Secretaría de Infraestruc-
tura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) entregó 
5 mil millones de pesos a 
la Sedena para que el Ejér-
cito rehabilite carreteras y 
vialidades de Campeche, 
Chiapas, Quintana Roo, Ta-
basco, Veracruz y Yucatán 
usadas por los tractocamio-
nes en la construcción del 
Tren Maya. 

“Para las acciones de re-
habilitación de las carreteras, 
caminos rurales y alimenta-
dores se entregarán 5 mil 
millones de pesos a la Se-
cretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena) para que lle-
ve a cabo las obras de reha-
bilitación de los tramos ca-

rreteros (en el sur y sureste 
de México”, de acuerdo a el 
convenio suscrito entre la 
dependencia a cargo de Jor-
ge Nuño Lara y Luis Cre-
sencio Sandoval González. 

Por su parte, la Sedena de-
terminó que los recursos ce-
didos por la Secretaría de In-
fraestructura, Comunicacio-
nes y Transportes son sufi-
cientes para efectuar las obras 
de rehabilitación de los ca-
minos, vialidades y carrete-
ras. El 24 de mayo de 2024 
fue firmado el convenio por 
Jesús Felipe Verdugo López, 
subsecretario de Infraestruc-
tura, Guillermo Hernández 
Mercado, director general de 
Conservación de Carreteras, 
Salvador Fernández Ayala, 

director general de Carreteras, 
Salvador Fernando Cervantes 
Loza, director general de In-
genieros, Gustavo Ricardo 
Vallejo Suárez, comandante 
del Agrupamiento de Inge-
nieros Felipe Ángeles. 

La circulación del trán-
sito pesado usado para llevar 
cemento, tierra, acero y 
otros productos para la edi-
ficación de los tramos del 1 
al 7 del Tren Maya provocó 
un desgaste y daño continúo 
de las carreteras federales li-
bres de peaje, que están bajo 
la responsabilidad de la Se-
cretaría de Infraestructura y 
Trabajo (SICT), así como 
de caminos rurales y alimen-
tadores a cargo de los go-
biernos estatales. 

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reconoció que 
durante su sexenio el “único 
delito donde no hemos podi-
do lograr una disminución es 
en extorsión”. Es como una 
asignatura pendiente, señaló. 

En su conferencia mañane-
ra de este martes en Palacio Na-
cional, López Obrador comen-
tó sobre los esfuerzos en segu-
ridad y señaló que en casi todos 
los delitos ha habido reducción, 
excepto en la extorsión. 

Al ser cuestionado sobre 
la situación de seguridad en 
el estado de Veracruz, donde 
se incendió un local que se 
negó a pagar una extorsión, 
el mandatario afirmó que “se 
ha avanzado bastante en com-
batir la delincuencia” gene-
ralizada con todos los delitos, 
menos la extorsión. 

Ante la pregunta sobre la 
posibilidad de implementar un 
mecanismo de ayuda para que 
los afectados puedan recuperar 
parte de su patrimonio, el 
mandatario afirmó que ya se 
tiene bajo arresto a los identi-
ficados como los extorsiona-
dores y se pondrán en contacto 
con los afectados para refren-
dar los daños sufridos. 

El presidente López Obra-
dor mencionó que la situación 
en Veracruz es preocupante. 
Sin embargo, defendió la ges-
tión del gobernador morenista 
Cuitláhuac García. 

Consideró que la adminis-
tración de Cuitláhuac García 
ha sido ejemplar. En materia 
de seguridad, afirmó que Ve-
racruz ha mostrado buenos 
resultados. 

López Obrador comparó 
los números actuales con los 
del gobierno anterior. Destacó 
que ha habido una reducción 
en homicidios, robos y se-
cuestros. 

El Presidente subrayó que 
el problema de la extorsión 
no es exclusivo de Veracruz. 
Aseguró que se trata de un 
desafío a nivel nacional. 

SE ESTÁN RETIRANDO 
TODAS LAS CAJAS 

REGISTRADORAS DE 
HOSPITALES PÚBLICOS 

En otro tema, el presidente 
López Obrador afirmó este 
martes que siguiendo su plan 
para establecer el mejor sis-
tema de salud público del 
mundo, se están retirando to-
da las cajas registradoras en 

hospitales públicos del go-
bierno federal. 

Al encabezar el Informe 
de gabinete de salud, el jefe 
del Ejecutivo federal aseguró 
que se busca que no haya pa-
go por los servicios de salud 
ni por medicinas, llamadas 
comúnmente “cuotas de re-
cuperación”. 

El mandatario federal se-
ñaló que se busca establecer 
un sistema de salud en bene-
ficio de todos los mexicanos 
en donde no falten los medi-
camentos, los médicos gene-
rales, especialistas y que “ten-
gamos un sistema de salud de 
primera como lo merece el 
pueblo de México”. 

“Y que se garanticen el 
derecho a la salud un sistema 
de salud pública, es decir, que 
no se cobre. 

“Se están quitando todas 
las cajas registradoras, no hay 
pago por los servicios de salud, 
ni por medicina. Las famosas 
“cuotas de recuperación” de-
saparecen, es gratuidad, el de-
recho a ser atendidos, a que 
nos hagan estudios, interven-
ciones quirúrgicas si lo nece-
sitamos, y que no se pegue ab-
solutamente nada”, dijo. 

No hemos podido reducir 
extorsión, reconoce AMLO

El Ejército rehabilitará carreteras 
dañadas por obras del Tren Maya

Liga Cámara y Asociados  
de Ajedrez se prepara para  

la quinta jornada, en Cancún 

– Situación preocupante en varios estados

La SICT le entregará 5 mil mdp a Sedena

Cancún.- La Liga Cámara y Asociados de Ajedrez se prepara para la quinta 
jornada, donde se vislumbran a los favoritos al título en las categorías de Expertos 
y Libre. En la división de Expertos, Roberto Ramos lidera con cuatro puntos y se 
enfrentará a Darío Robadi, quien cuenta con tres puntos y medio. En la categoría 
Libre, Kevin Trejo encabeza el torneo con cuatro puntos e invicto, enfrentando a 
Jesús del Campo en el tablero uno. También se destacan duelos entre otros ju-
gadores con opciones de título. La quinta jornada promete emociones de principio 
a fin con 46 tableros en juego.

Andrés Manuel López Obrador admitió durante su mañanera de esta martes que su gobierno 

no ha sido capaz de disminuir el delito de extorsión en el país.

“Asignatura pendiente”
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Los casos de Covid muestran un 
aumento importante en México, 
ya que en la última semana se 
reportaron más de 400 casos, ci-
fra superior a la tendencia de 200 
contagios semanales reportadas 
por la Secretaría de Salud. 

Ante dicha situación, las au-
toridades de Salud han solicitado 
retomar el uso de cubrebocas en 
todos los niveles de atención 
hospitalaria y se solicita a todo 
el personal médico mantener un 
estricto apego a “las precaucio-
nes basadas en los mecanismos 
de transmisión”, así se detalla 
en un comunicado filtrado a tra-
vés de la red social X. 

El Sistema de Información 
de la Red IRAG (con corte al 14 
de julio de 2024) reporta que 16 
hospitales en el país tienen entre 
el 50% y 70% de sus camas ocu-
padas por pacientes internados 
por enfermedades respiratorias, 
especialmente Covid-19. Ade-
más, tres unidades médicas re-
portaron entre un 50% y un 70% 
de ocupación de camas con ven-
tilador y tres unidades médicas 
reportan un 70% o más de sus 
camas ocupadas. 

Respecto a la ocupación de 
camas de hospitalización la lista 
la encabeza el Hospital General 
de Apan, ubicado en Hidalgo, que 
registra un 100%, al igual que el 
Hospital General Dr. Raymundo 
Abarca, que se ubica en Guerrero. 
En la Ciudad de México, sólo el 
Hospital 20 de Noviembre regis-
tra un 50% de sus camas ocupa-
das. En lo que va de 2024 se han 
registrado 98,370 casos sospe-
chosos de los cuales 8,075 casos 
(8.2%) han sido confirmados. 
Los fallecimientos reportados a 
causa del virus responsable de la 
última pandemia en México este 
2024 ha cobrado la vida de 375 
personas. El último reporte epi-

demiológico señala que las enti-
dades con mayor número de ca-
sos de covid-19 son: 

Ciudad de México con 
25.8%; Querétaro con 8.7%; Es-
tado de México con 8.5%; Nue-
vo León con 6.3% y Puebla con 
4.6%. Desde hace tres semanas, 
el Informe Semanal de la Covid-
19, Influenza y otros virus res-
piratorios 2024, registra una ten-
dencia al alza en la “Curva epi-
démica de casos confirmados y 
positividad por la Covid-19 por 
semana epidemiológica”, llegan-
do a un 28%. Una semana previa 
el porcentaje era de un 23%. 

De acuerdo con el informe de 
la Secretaría de Salud, hasta el 
corte del 10 de julio de 2024, se 
confirmaron 8,075 casos, lo que 
significa 429 más que la semana 
pasada. En lo que se refiere a la 
Tasa de Incidencia Acumulada 
los grupos de edad más afectados 
son los mayores de 65 años (TIA 
14.73), seguido de 50 a 54 años 
(TIA 8.77), 55 a 59 años (TIA 
8.32), 60 a 64 años (TIA 8.21) y 
30 a 34 años (TIA 7.92). La edad 
mediana de 43 años de edad en 
la distribución de casos por sexo 
se muestra un 59.3 % de predo-
minio en mujeres. 

PIDEN RETOMAR MEDIDAS  
PARAEVITAR CASOS GRAVES  

Por su parte, Alejandro Macías, 
que en 2009 fue comisionado es-
pecial para la Atención de la In-
fluenza en México y durante la 
pandemia de Covid-19 destacó 
por su trabajo por la divulgación 
científica del tema, aseguró que: 
“no es una sorpresa el aumento 
de casos de Covid-19, ya lo he-
mos visto en Estados Unidos. 

“Se estima que el mes pasa-
do se estaban infectando unas 
300,000 personas al año, lo que 
da una probabilidad de volverse 
a contagiar de Covid de un 30%, 

esto independientemente de si 
las personas ya están vacunadas 
o si ya te dio, creo que esa cifra 
puede ser similar en México y 
no debe ser algo de alarma pero 
sí de cuidado pues aún hay casos 
graves”, señaló. 

Al preguntarle al doctor Ale-
jandro Macías sobre el uso de 
cubrebocas debido al incremento 
de casos de covid-19, califica a 
la medida como positiva, más si 
se está en lugares cerrados y con 
poca ventilación. 

“Los hospitales están imple-
mentando nuevamente el uso de 
cubrebocas en sus instalaciones 

y se debe recomendar cuando 
aumenta el virus en el ambien-
te”, señalan especialistas. 

Hace unos días se filtró en 
redes sociales una circular don-
de la SSA ordenó al personal 
del Instituto Nacional de Cien-
cias Médicas y Nutrición “Sal-
vador Zubirán” retomar el uso 
del cubrebocas para la atención 
clínica. 

IMPORTANCIA DE LA 
 VACUNACIÓN Y LA VARIANTE 

PREVALENTE EN MÉXICO 
Respecto a la vacunación para 
la Covid-19, el doctor Macías 
hace un recomendación tajante: 
“es recomendable el volverse a 
vacunar aunque ya se tenga el 
esquema completo, la política 
de vacunación seguramente en 
un futuro se va encaminar a cada 
año, por ahora sólo hay vacunas 
para cepas pasadas en el sector 
público y en el sector privado 
están vacunas para las más re-
cientes variantes del virus, es im-
portante mencionar que cual-
quier vacuna es mejor que no te-
nerla, pero es más efectiva la que 
actúa para la más reciente va-
riante”. 

Mauricio Rodríguez, ex vo-
cero de la Comisión Universita-
ria para la Atención de la Emer-
gencia Coronavirus, mencionó 
que en el caso de Covid-19 en 
México sigue vigente la variante 
Ómicron, que entró desde di-
ciembre de 2021.  

Las variantes que se han de-
tectado son las JN. En otros 
países, las variantes que se han 
detectado en los aumentos de 
esta temporada son las KP, pero 
en México todavía no se en-
cuentran estas variantes porque 
se están haciendo muy pocas 
identificaciones genéticas en la 
actualidad”. 

En las últimas semanas se ha registrado un aumento en el número de casos de COVID y otras enfermedades respiratorias, 

de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud.

Repuntan casos de Covid-19 en  
México en las últimas 3 semanas

– Recomiendan especialistas a la población volver a vacunarse, aunque se tenga cuadro completo 

Uso obligatorio de cubrebocas en hospitales

Ante repunte de casos, las autoridades de Salud han 
solicitado retomar el uso de cubrebocas en todos los niveles 

de atención hospitalaria y se solicita a todo el personal 
médico mantener un estricto apego a “las precauciones 

basadas en los mecanismos de transmisión”, así se detalla 
en un comunicado filtrado a través de la red social X.
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Viernes 31 de mayo de 2024

El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
eligió el lunes al senador de Ohio, J.D. Vance, como 
su vicepresidente, si logra ganar las elecciones esta-
dounidenses y regresar a la Casa Blanca. 

Aunque se trata de un político relativamente 
desconocido, es senador desde el año pasado, el 
republicano de 39 años ya ha llamado la atención 
por sus opiniones conservadoras, que se inclinan 
hacia el extremo. Vance ha pasado de ser uno de 
los críticos más acérrimos de Trump a presentarse 
en la misma papeleta electoral. Su retórica contra 
la ayuda a Ucrania y su impulso a la prohibición 
del aborto en todo el país señalan que, a diferencia 
del exvicepresidente Mike Pence, J.D. Vance per-
tenece a una corriente más populista de la política 
republicana estadounidense. 

DE FIRME OPOSITOR A FÉRREO ALIADO 
Vance nació y creció en Middletown, Ohio. Se 
alistó en los Marines y sirvió en Irak. Más tarde, 
se licenció en la Universidad Estatal de Ohio y en 
la Facultad de Derecho de Yale. Trabajó como ca-

pitalista de riesgo en Silicon Valley, California. 
Vance se dio a conocer con sus memorias, el 

éxito de ventas de 2016 ‘Hillbilly Elegy’, publicado 
cuando Trump se postulaba por primera vez a la 
presidencia. ‘Hillbilly Elegy’ también introdujo a 
Vance en la familia Trump. A uno de los hijos del 
magnate, Donald Trump Jr., le encantó el libro. 
Ambos congeniaron y han seguido siendo amigos 
desde entonces. 

Vance fue firme opositor republicano a Donald 
Trump en 2016. Entonces, calificó a Trump de 
“peligroso” e “incapaz” para el cargo. También 
criticó la retórica aparentemente racista del vete-
rano político, diciendo que podría ser “el Hitler 
de América”. Sin embargo, cuando Vance se reunió 
con el magnate en 2021, había cambiado de opi-
nión. Ambos hombres restaron importancia a las 
mordaces críticas de Vance en el pasado. Una vez 
elegido, el senador de Ohio se convirtió en un 
firme aliado de Trump En el Capitolio, defendien-
do incesantemente las políticas y el comporta-
miento del expresidente. 

Preocupa a Europa virtual llegada de 
J.D Vance a la vicepresidencia de EU 

- Llama la atención por sus opiniones conservadoras, que se inclinan hacia el extremo

Es un férreo aliado republicano 

Candidato a número 2 de la Casa Blanca es clon de Trump: Biden 
Es uno de sus más leales defensores republicanos 

El presidente de Estados Uni-
dos, Joe Biden, afirmó este mar-
tes que el senador J.D. Vance, 
candidato del Partido Republi-
cano a la Vicepresidencia, es un 
“clon” del ex mandatario y can-
didato republicano Donald 
Trump en muchos temas. 

“Un clon de Trump en los 
temas”, respondió Biden en de-
claraciones a la prensa en la ba-
se aérea Joint Base Andrews, 
en el estado de Maryland, antes 
de partir hacia el estado de Ne-
vada, donde tendrá varios actos 
de campaña en los próximos 
días. Trump anunció en su red 
social Truth Social que había 
elegido como candidato a vice-
presidente al senador J.D. Van-
ce, de 39 años y que representa 

al estado de Ohio desde enero 
de 2023 en el Senado. 

Vance, que fue crítico de 
Trump al inicio, ha emergido 
como uno de sus más leales de-
fensores en el Senado y en las 
grandes cadenas de televisión 
del país. 

El republicano nació y cre-
ció en Middletown (Ohio), en 
la zona conocida como “cintu-
rón de óxido”, la región del me-
dio oeste de Estados Unidos. 
marcada por la decadencia in-
dustrial, por lo que su perfil po-
dría ser atractivo en estados co-
mo Pensilvania, Michigan y 
Wisconsin. 

Tiene posiciones similares 
a Trump en aborto y cambio cli-
mático, entre otros temas.

El candidato presidencial republicano Donald Trump, eligió al senador de Ohio, 
J.D. Vance, como su vicepresidente.

El senador J.D. Vance, candidato del Partido Republicano a la Vicepresidencia de EU, es un “clon” de 
Trump, dice Joe Biden. 
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En los últimos años, México ha expe-
rimentado un aumento alarmante en 
los índices de violencia. De acuerdo 
con datos de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), en 
lo que va de 2024 ya se contabilizan 
2mil 673 víctimas de homicidios do-
losos en el país, lo que equivale a un 
promedio de 78 personas asesinadas 
cada día, colocando al país como una 
de las naciones con las mayores tasas 
de homicidio en el mundo. 

Es bajo este panorama que el Con-
sejo Nacional de la Industria de la Ba-
lística (CNB) ha sido testigo de un 
aumento significativo en la industria; 
motivo por el cual se busca la inno-
vación en tecnologías de blindaje mu-
cho más avanzadas a fin de cuidar y 
proteger la integridad de sus clientes.  

“La demanda de autos blindados 
va en aumento, desde la comisión sa-
bemos que en 2023 se blindaron cerca 
de 3 mil unidades y se espera un in-
cremento de entre el 10 al 13 por cien-
to, esto es una muestra fehaciente de 
la necesidad urgente que manifiesta 
la sociedad, debido principalmente a 
la ola de inseguridad y violencia”, 
puntualizó Gadi Mokotov, presidente 
del Consejo Nacional de la Industria 
de la Balística. 

Una modalidad que está creciendo 
a nivel global y principalmente en 
México es el ataque con drones ex-
plosivos. Datos compartidos por CNB 
dictan que existen dos formas de ata-
que con dron: 

 Dron explosivo: El dron está com-
puesto con material explosivo y al im-
pactar o colisionar con el objetivo, 
explota. 

Dron que carga materiales explo-
sivos: Principalmente granadas, es el 
nuevo armamento más utilizado por 
la delincuencia organizada para ata-
ques a distancia, ya que puede ser tri-
pulado de forma remota y reutilizado 
para varios ataques. 

“Las amenazas más comunes para 
estos ataques son DM31, DM51 y 
TNT. Para detener las esquirlas que 
contienen, el vehículo debe estar pro-
tegido 360 grados bajo la norma STA-
NAG 4569. Dependiendo del tipo de 

amenaza, se puede blindar con textiles 
y aceros balísticos y diferentes con-
figuraciones de vidrio” explicó Ro-
drigo Cornejo, delegado de la Comi-
sión de Fabricantes y Comercializa-
dores de Materiales Balísticos. 

Entre los principales eventos de 
violencia que sacuden al país destacan 
los asaltos, con armas cortas no ma-
yores a los 9 milímetros. Sin embargo, 
hoy en día, las modalidades de ataque 
han evolucionado significativamente 
conforme avanza la tecnología y el 
modus operandi, destacando ahora el 
uso de drones explosivos, una ame-
naza creciente a nivel mundial. 

A propósito de esto; y en aras de 
estar preparados, Ignacio Baca Torres, 
delegado de la Comisión de Blindaje 
Corporal, hizo un llamado a la pobla-
ción a estar siempre alerta de posibles 
acontecimientos que puedan ocurrir 
al transitar por la calle o hacer uso del 
transporte público. Además, refuerza 
la premisa del uso cotidiano del blin-
daje corporal, como son los chalecos 
y ropa blindada.  

“El blindaje corporal es accesible 
para cualquier persona, hasta un Nivel 
NIJ III-A entre los principales pro-
ductos se encuentran el chaleco ba-
lístico, escudos, mantas antibombas 
y prendas antibalas. Fomentar el uso 
de estos productos ayuda muchísimo 
a mantenerte a salvo y protegido”; de-
claró Baca. 

Por otra parte, Tufic Yusef Jacobo 
Saade, delegado de la Comisión de 
Blindaje Automotriz, comentó que 
ante esto, contar con un equipo de ca-
lidad y regulado es el gran diferen-
ciador: “Actualmente es mucho más 
fácil poder acceder a la protección del 
blindaje, pero es muy importante ha-
cerle saber al usuario que todo acce-
sorio dedicado a la protección, tiene 
que estar registrado y contar con todas 
las certificaciones necesarias de fa-
bricación y cumplimientos de normas 
establecidas”; agregó Jacobo Saade. 

La Comisión subraya la importan-
cia de mantenerse a la vanguardia en 
el desarrollo de soluciones de seguri-
dad. La adopción de estas innovacio-
nes además de incrementar la eficacia 
de los sistemas de blindaje también 
refuerza la confianza de los usuarios. 

Ahora, déjeme comentarle que des-

de abril del 2022, la Alianza Nacional 
de Pequeños Comerciantes (ANPEC), 
buscando un reconocimiento a la labor 
que realiza el canal de abasto tradicio-
nal, propuso ante la Cámara de Dipu-
tados una iniciativa para declarar el 7 
de agosto como el Día Nacional del 
Pequeño Comerciante. 

En sesión de 22 de marzo de 2023, 
esta instancia aprobó por unanimidad 
la iniciativa, declarando que es una 
fecha para reconocer el trabajo y re-
levancia del sector y que con ello se 
dignifica y hace notar su gran labor. 

En paralelo, en el Senado se con-
sideró pertinente esta celebración para 
establecer un día en el que no sólo se 
reconozca el trabajo de los comer-
ciantes, sino que sea un día de refle-
xión en cuanto a los retos y dificulta-
des que enfrenta este sector de la eco-
nomía nacional y aprobó el dictamen 
el 14 de noviembre de 2023. 

La autorización final fue dada por 
el presidente de la República al pu-
blicarse el 29 de diciembre de 2023 
en el Diario Oficial de la Federación 
el decreto por el que se declara el 7 
de agosto de cada año como el “Día 
Nacional del Pequeño Comerciante”. 

“La efeméride reconoce a este gru-
po de trabajadores resilientes que re-
presentan la esencia del emprendi-
miento, un justo homenaje a quienes 
verdaderamente lo merecen. 

Este año ANPEC lo festeja con la 
Expo Trastienda, que se llevará a cabo 
en el Centro Citibanamex los días 2 
y 3 de agosto, con un gran concierto 
de clausura a cargo de la máxima in-
térprete de la cumbia la noche del sá-
bado en el Hipódromo de las Améri-
cas en la CDMX. La idea es enraizar 
en la conciencia colectiva que esta ac-
tividad es motivo de orgullo, solida-
ridad y respeto”, explicó Cuauhtémoc 
Rivera, presidente de ANPEC. 

A continuación las razones de ser 
de esta celebración a los pequeños 
comerciantes en México, por demás 
justificada: 

1. Huella histórica. Desde nuestros 
antepasados indígenas la actividad del 
comercio ha representado en nuestra 
cultura el zurcido fino e invisible que 
nos vincula en comunidad, esta acti-
vidad va más allá de la mera compra 
y venta, hace que las poblaciones se 

identifiquen y compartan, histórica-
mente el comercio fortalece el tejido 
social. 

2. Huella social. Actividad econó-
mica de carácter social y comunitaria 
que genera más de dos millones de 
autoempleos y da manutención a cin-
co millones de personas. 

3. Huella económica. Abastece al 
52% de la demanda nacional y repre-
senta el 3% del Producto Interno Bru-
to del país; dinamiza el consumo local 
generando derrama en la economía 
de las comunidades. 

4. Rol de mercado. Con más de un 
millón doscientos mil puntos de venta, 
por su proximidad y extensión, es el 
canal de abasto de mayor penetración. 

5. Resiliencia. El canal de abasto 
tradicional nunca ha dado la espalda 
a la población. Sin importar la crisis 
que se viva en el país, desde la pan-
demia hasta desastres naturales, estos 
pequeños comercios permanecen con 
las puertas abiertas, firmes para dar 
servicio a la comunidad y apoyar a la 
gente resolviendo sus necesidades de 
consumo durante esos apuros. 

6. Inclusión social de género. Siete 
de cada diez pequeños comercios del 
país son operados por mujeres, lo que 
resulta que además de estar al frente 
del negocio también están al frente 
de sus hogares, son jefas de familia 
responsables de la economía de sus 
casas, en esta actividad la mujer en-
cuentra una fuente de trabajo en con-
diciones de equidad que la empodera 
y emancipa. 

7. Gobernabilidad democrática. El 
pequeño comercio es el único canal 
que opera como banca social cuando 
es necesario, otorgando créditos blan-
dos a la palabra, sin intereses, a todo 
quien lo requiera, ahí se fía; quien re-
curre a ellos, encuentran una salida a 
los momentos de crisis en que no les 
alcanza ni para pagar el consumo bá-
sico de la semana, todo con base en 
la confianza que se tiene a los vecinos, 
manteniendo la certeza de pago en 
cuanto se tenga dinero. 

8. Sustentable y sostenible. La mo-
dernidad de las ciudades y metrópolis 
que se inclinan ahora por un formato 
de crecimiento vertical con uso de suelo 
mixto le cae como anillo al dedo al pe-
queño comercio, pues ello supone la 

cercanía de sus negocios a los hogares 
de las personas, en donde no caben los 
grandes supermercados, en cambio sí 
las fruterías, abarrotes, carnicerías, tin-
torerías, lavanderías, estéticas, pequeños 
servicios y negocios que la gente de-
manda para su cotidianidad. 

9. Amplificador social. Correspon-
sable de los asuntos comunitarios, las 
tienditas son una extensión de difusión 
de las políticas y programas públicos 
que promuevan el orden y la paz so-
cial de las comunidades. 

10. Barómetro del mercado. Es el 
eslabón más sensible del mercado que 
establece lo que la gente quiere com-
prar y los precios en que se encuentran 
las cosas, es decir, es la piel del mer-
cado al dar cuenta fielmente de los 
hábitos de consumo y la variación de 
precios de los productos. 

Por último, le comento que el ti-
tular de la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), Alejandro Svarch Pérez, 
exhibió un falso monopolio en prue-
bas de medicamentos, particularmente 
genéricos, que duró 20 años dentro 
de la regulación sanitaria del país. 

Luego de un amplio trabajo téc-
nico de auditoría forense, dijo, la de-
pendencia descubrió este mecanismo 
de corrupción que sobrerregulaba a 
empresas farmacéuticas y, al mismo 
tiempo, otorgaba autorizaciones a mo-
do a una sola compañía, lo que retra-
saba las solicitudes de competidores 
y disminuía el acceso y la disponibi-
lidad de medicamentos. 

“En Cofepris no existe lugar para 
los favoritismos ni los vetos regula-
torios. La regulación sanitaria no tiene 
matices: cumples o no cumples; eso 
es lo que marca nuestra toma de de-
cisiones”, remarcó en conferencia de 
prensa matutina con el presidente An-
drés Manuel López Obrador. 

La existencia de un único labora-
torio autorizado propiciaba alza en los 
precios de los medicamentos por en-
cima de los costos de operación o de 
los límites de ganancias razonables. 

El comisionado federal sostuvo 
que la red construida en dos décadas 
será eliminada en menos de una se-
mana. Como ente regulatorio trans-
parente, la Cofepris denunció el ha-
llazgo de esta red e informó de manera 
pública y privada a las empresas in-
volucradas sobre las medidas regula-
torias que se tomarían, entre ellas la 
reevaluación inmediata a todas las em-
presas afectadas desde 2004; empero, 
lo anterior será motivo de otro análisis 
en posterior entrega de HORA 14. 
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“HORA 14”

Por Mauricio  
Conde Olivares

Descubren red que encarecía  
medicamentos genéricos

mauricioconde59@outlook.com  
 Twitter:  @mauconde  
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Nada les sale bien. Hasta parecen 
nuevos, dirían en mi barrio. Y es 
que los ex presidentes del PRI que 
se han sumado al embate y defe-
nestración de Alejandro Alito 
Moreno de la presidencia del tri-
color —muy, muy apoyados por 
Reforma y otros diarios e impor-
tantes conductores de radio— no 
logran una a su favor. 

Habría que decir para comenzar 
que por más que se diga en estos 
medios que los ex presidentes priis-
tas están contra Alito, la verdad es 
que no son todos los ex dirigentes 
vivos de este partido quienes buscan 
combatirlo. 

En el grupo disidente anti-alito 
no participan Roberto Madrazo ni 
Beatriz Paredes ni Humberto Ro-
que Villanueva ni los históricos 
Jorge de la Vega ni Fernando Or-
tiz Arana ni Cristina Díaz Salazar 
o Carolina Monroy. 

Bueno, pudiendo decir algo al 
margen, la ex priista Claudia Ruiz 
Massieu no ha emitido ninguna opi-
nión sobre el zipizape contra Alito. 

Así el frente formado por Dulce 
María Sauri, Mariano Palacios, 
Pedro Joaquín Coldwell, Manlio 
Fabio Beltrones —quien se en-
tiende su participación porque él 
sí apadrinó a Alito y este le ha re-
cetado una inesperada traición a 
mansalva— y Enrique Ochoa Re-
za a los que se suma activa y furi-
bundamente Aurelio Nuño, de 
quien Alito reitera cuantas veces 
puede que ni priista es porque no 
hay registro ni cuota de él alguna 
en el tricolor, más bien parece un 
grupo de bullying político de oscu-
ros intereses. 

Y lo parece, porque justo ahora 
que el PRI, PAN y resto de la opo-
sición debe dar la batalla más im-
portante para la democracia como 
es parar la sobrerrepresentación 
exorbitada de Morena y aliados en 
el Senado y la Cámara de Diputa-
dos, y luego detener la reforma al 
Poder Judicial es cuando estos hacen 
todo por combatir y desprestigiar a 
Alito con serias consecuencias para 
el PRI y la Oposición. 

PERO VAN A LLORAR,  
AFIRMAN LOS DE ALITO 

Es en este contexto en que ayer tras-
cendió que los magistrados del Tri-
bunal Electoral analizan desechar 
los recursos presentados por los an-
ti-alito, ante la algarabía del diri-
gente partidario combatido y sus 
aliados internos, en especial la pa-
reja formada por Carolina Viggia-
no, secretaria general del CEN del 
PRI, y Rubén Moreira, coordina-
dor de los diputados federales del 
tricolor y senador electo. 

Según el diario Reforma —él 
que más planas y notas principales 
ha desplegado para atacar a Alito y 
para fortalecer así a sus opositores—
, el magistrado Reyes Rodríguez 
planteó a los otros magistrados de-
clarar improcedentes cinco impug-
naciones contra el método y con-
vocatoria para la elección de la di-
rigencia nacional del PRI. 

Reyes explica que los opositores 
anti-alito deben primero agotar las 
instancias internas y sugiere “reen-
cauzar” las demandas a la Comi-
sión Nacional de Justicia Partidaria 
del PRI para que ahí se resuelvan 
estas inconformidades. 

El magistrado advierte que esta 
instancia priista deberá resolver estas 
quejas antes del próximo domingo 22 
de julio, fecha en la que su convoca-
toria de elecciones determina que ini-
ciará el registro de candidatos que 
competirán por la presidencia del par-
tido, cuya renovación tiene como fe-
cha límite el 18 de agosto próximo. 

“En ese sentido, en congruencia 
con la celeridad que el PRI impri-
mió a su proceso de renovación, se 
considera pertinente que el órgano 
de justicia interna resuelva con igual 
prontitud y expeditez, pues aten-
diendo a los plazos breves que se 
dio para el proceso de renovación 
y a la decisión de que las reformas 
estatutarias entraran en vigor de 
forma inmediata, concurriendo con 
un proceso electoral, es que se es-
tima necesario que el órgano de jus-
ticia del PRI atienda el reclamo co-
rrespondiente justamente antes de 
que el PRI comience a desplegar 

actos relevantes del proceso de re-
novación convocado. 

“Además de que ello permitirá 
atender el reclamo de los militantes 
que buscan evitar el inicio del pro-
ceso correspondiente, ante la exis-
tencia de disposiciones legales y es-
tatutarias, que, desde su perspectiva, 
suponen la imposibilidad de llevar 
a cabo la renovación correspondien-
te”, indica el proyecto. 

Una vez cumplido el procedi-
miento, y si los combatientes-anti-
alito no ven satisfechas sus exigen-
cias, entonces podrán recurrir oootra 
vez al Tribunal Electoral. 

Quedan pendientes los argumentos 
con los que los anti-alito se oponen 
a las reformas a los estatutos del PRI 
que permiten reelegirse a Alejandro 
Moreno hasta por 8 años más. 

Por lo pronto todo es en contra 
para los anti-alito. Feo caso. 

SENADO, PIEZA ESENCIAL 
 PARA LA DEMOCRACIA: RIVERA 

Al inaugurar el foro internacional: 
“Diseño Institucional, atribuciones 
y retos de las Cámaras altas”, la pre-
sidenta del Senado, la tlaxcalteca 
Ana Lilia Rivera, consideró que a 
200 años de su instalación, el Sena-
do Mexicano “es una pieza funda-
mental en el engranaje de nuestra 
democracia”. 

Las sociedades modernas, entre 
ellas la de este país, dijo, demandan 
de instituciones que les representen 
de mejor manera y se adapten con 
rapidez a las transformaciones po-
líticas y sociales. 

Destacó que la historia del Se-
nado mexicano es en sí una rica cró-
nica de evolución y adaptación, por-
que refleja los cambios y desafíos 

de nuestra sociedad, desde su fun-
dación, en 1824 y su posterior res-
tauración en 1874. 

Con estudios de Derecho, la sena-
dora reconoció que la idea de Sebas-
tián Lerdo de Tejada, que asegura 
que el bicameralismo garantiza un 
equilibrio de poder, porque promueve 
un debate más profundo y reflexivo 
de las leyes que rigen a las naciones, 
está más vigente que nunca. 

Muestra de ello, dijo, es que a 
principios de la década de los se-
tenta, alrededor de 45 países tenían 
una Legislatura bicameral y hoy 
ese número aumentó a 79. Ade-
más, agregó, más de una docena 
de naciones consideran la creación 
de un Senado o ya tomaron la de-
cisión y están en proceso de rees-
tablecer su Cámara alta, como es 
el caso de la República de Perú, 
que lo hará en 2026. 

Indicó que existen grandes de-
safíos que enfrentan las Cámaras 
Altas en los países del mundo, el 
primero, es la representación y la 
legitimidad democrática. 

En este sentido, indicó que es 
esencial que las Cámaras altas reflejen 
la diversidad y pluralidad de nuestras 
sociedades y garanticen que todas las 
voces se escuchen para que se con-
sideren en el proceso legislativo. 

Otros son la transparencia y la ren-
dición de cuentas y la cooperación y 
coordinación interinstitucional. 

“Enfrentamos desafíos com-
plejos que requieren una respues-
ta coordinada y efectiva, en dife-
rentes niveles de gobierno y en 
las diversas ramas del poder, la 
colaboración y el diálogo cons-
tante son esenciales para encon-
trar soluciones duraderas a pro-
blemas como la desigualdad, la 
injusticia social y el cambio cli-
mático”, concluyó.

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Frustrados, opositores internos de Alito

En el grupo disidente 
antialito no participan 
Roberto Madrazo ni 
Beatriz Paredes, ni 
Humberto Roque 
Villanueva ni los 

históricos Jorge de  
la Vega ni Fernando 

Ortiz Arana, ni  
Cristina Díaz Salazar  
o Carolina Monroy

Escupe, Lupe...

 rvizcainoa@gmail.com/  
Twitter: @_Vizcaino /  

facebook.com/rvizcainoa
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Dicen los clásicos que todos los 
cambios son para mejorar y eso 
se verá a partir del 26 de sep-
tiembre en que tomen posesión 
los nuevos gobernadores de 
nueve entidades del país.  

No será fácil tarea para ellos 
el adecuarse a la administración 
estatal y menos cuando conoz-
can la realidad de las finanzas 
públicas ni los grandes proble-
mas García que heredan. 

Resulta curioso que dentro 
de los relevos se encuentran 
los de dos de los gobernadores 
más cuestionados y quienes 
ocupan los dos últimos lugares 
de la lista de 32 gobernantes 
del país. 

Con una impopularidad y el 
rechazo manifiesto de sus go-
bernados, Cuauhtémoc Blanco 
y Cuitláhuac García pudieron 
salir ilesos de la posibilidad de 
ser reprobados en las urnas y 
Margarita González y Rocío 
Nahle habrán de intentar tapar 
los grandes hoyos dejados por 
la deficiencia de sus gobiernos. 

Eduardo Ramírez luchará 
contra el alto grado de vio-
lencia en que deja sumido el 
estado Rutilio Cruz Escan-
dón en Chiapas donde reina 
la impunidad. 

Guanajuato es un estado 
que suda sangre por todos sus 
poros y considerada la entidad 
con mayor número de masa-
cres en todo el país durante el 
actual sexenio. Libia Denisse 
García tendrá que luchar con-
tra la violencia generalizada. 

En Puebla, Alejandro Ar-
menta se convierte en el octa-
vo gobernador de los últimos 9 
años. La ventaja que lleva es 
que Sergio Salomón Céspedes 
le entregará una administra-
ción tranquila comparativa 
con las otras. Armenta será el 
tercer gobernador consecutivo 
surgido de la 4T. 

Tabasco se convirtió en los 
tiempos recientes en un sitio 
de confrontaciones de los gru-

pos delincuenciales que antes 
no operaban en la entidad y 
que ahora quieren conquistar 
el territorio. Carlos Merino en-
tregará una administración de-
sastrosa, donde se vio que era 
una simple marioneta sin voz 
ni voto. Javier May fue el go-
bernador más votado de los 
nueve con un porcentaje del 
80 por ciento de los sufragios, 
aunque su partido (Morena) 
perdió 8 de los 17 ayuntamien-
tos que componen el estado. 

Jalisco es una entidad en la 
que el relevo se da con un mi-
litante del partido que gobier-

na, aunque no es de la misma 
corriente del gobernador ac-
tual. Pablo Lemus es lejano 
del grupo de Enrique Alfaro. 
con graves problemas de inse-
guridad y violencia, la tarea no 
será sencilla, ya que esa enti-
dad es sede de uno de los prin-
cipales cárteles de la delin-
cuencia organizada. 

Yucatán es la entidad con 
mayor seguridad del país que 
probará integrarse a la 4T 
con el triunfo de Joaquín 
Díaz Mena. El panista Mau-
ricio Vila es reconocido co-
mo un buen gobernante. 

Finalmente, en la CDMX 
se da la continuidad con Clara 
Brugada que toma la estafeta 
que le dejó la primera Presi-
dente de México, Claudia 
Sheinbaum. 

 
******* 

Cuatro mujeres, Margarita 
González (Morelos) , Rocío 
Nahle (Veracruz), Clara Bru-
gada (CDMX) y Libia Den-
nise García, son las nuevas 
mujeres que conformarán el 
núcleo de mujeres goberna-
doras en México, a partir de 
este año. 

Los nuevos gobernadores 
Por Ramón  

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Cuauhtémoc Blanco 
y Cuitláhuac García 
pudieron salir ilesos  

de la posibilidad de ser 
reprobados en las urnas 

y Margarita González  
y Rocío Nahle habrán de 

intentar tapar los 
grandes hoyos dejados 

por la deficiencia 
 de sus gobiernos. 

 ramonzurita44@gmail.com  
ramonzurita44@hotmail.com

Javier May fue el gobernador más votado, de los nueve morenistas ganadores, con un porcentaje 
del 80 por ciento de los sufragios 
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EI Concurso Nacional de Pin-
chos y Tapas México y el Primer 
Concurso de Tapas de Las Amé-
ricas, se llevará a cabo en la ciu-
dad de Querétaro del 20 al 22 de 
septiembre próximo, así lo die-
ron a conocer Eva García 
Cuervo, directora general del 
Concurso Nacional de Pinchos 
y Tapas México y Erika Con-
treras, coordinadora de proyec-
tos especiales, en representación 
de Adriana Vega Vázquez Me-
llado, secretaria de Turismo de 
Querétaro. 

En conferencia de prensa en 
Punto México, señalaron que 
ambos concursos son los únicos 

reconocidos por el Campeonato 
Mundial de Tapas de Valladolid, 
España. Es importante destacar 
que el ganador del Concurso Na-
cional representará a México, y 
los tres primeros lugares del Con-
curso de Tapas de Las Américas 
representarán al continente Ame-
ricano, durante el Campeonato 
Mundial de Tapas que se cele-
brará en la ciudad de Valladolid 
el próximo 13 de noviembre. 

Erika Contreras, aseguró 
que con la celebración de ambos 
concursos, el estado refrenda su 
vocación como destino gastro-
nómico por excelencia y agregó, 
“ambos certámenes nos ayuda-
rán a proyectar a nuestro estado 
a nivel internacional, ya que he-
mos sido nombrados Capital 
Iberoamericana de la Gastrono-
mía de Encuentro, en reconoci-
miento a la fusión cultural de 
nuestra cocina. Hoy honramos 
este nombramiento con este cer-
tamen y la alianza con Vallado-
lid, para llevar a nuestra gastro-
nomía al siguiente nivel”. 

Además, resaltó que ambos 

eventos combinarán actividades 
gastronómicas y culturales de 
primer nivel y convertirán a Que-
rétaro en la capital de los Pinchos 
y las Tapas no sólo de México, 
sino también de América. 

Por su parte, Eva García 
Cuervo, explicó que, después 
del gran trabajo realizado en la 
primera edición y el éxito obte-
nido, Valladolid quedó tan im-
presionado que solicitó a Que-
rétaro organizar el Primer Con-
curso de Tapas de Las Américas. 

“El concurso recibirá a 32 
participantes nacionales, de en-
tre quienes saldrá el ganador que 
llevará la representación nacio-
nal al Campeonato Mundial de 
Tapas, que se celebra anualmen-
te en España. Del Continente 
Americano habrá 14 participan-
tes y de ellos saldrán los tres re-
presentantes para el Campeona-
to Mundial de Tapas ciudad de 
Valladolid”. 

Así, el evento se realizará en 
el Jardín Guerrero de la Ciudad 
de Querétaro, donde se reunirán 
vitivinicultores, cerveceros, que-
seros, productores y artesanos, 
que ofrecerán sus productos a 
los asistentes. El evento es to-
talmente abierto al público y no 
tiene costo. 

Es importante destacar que 
se contará con un jurado inte-
grado por reconocidos chefs y 
figuras de la gastronomía nacio-
nal e internacional, como Mikel 

Alonso, Juantxo Sánchez, 
Eduardo Palazuelos, Benito 
Molina, Olivia González, Guy 
Santoro, José Miguel García, 
David Quevedo, Juan Emilio 
Villaseñor y Nahum Velasco. 

Por su parte, Liliana Cedi-
llo, directora del Clúster Vitivi-
nícola de Querétaro, se refirió al 
maridaje, para los pinchos y ta-
pas, con vinos de la región y re-
conoció que “la alianza entre Va-
lladolid y Querétaro ha sido es-
tratégica para detonar la activi-
dad turística, ya que la entidad 
tiene para los visitantes una im-
portante oferta vinícola y gas-
tronómica con reconocimiento 
nacional e internacional. 

El Segundo Concurso Na-
cional de Pinchos y Tapas Mé-
xico y el Primer Concurso de Ta-
pas de las Américas, serán una 
oportunidad para refrendar la vo-
cación del estado como un des-
tino para el turismo gastronómi-
co, toda vez que la industria res-
taurantera es motor fundamental 
para el desarrollo económico. 

 
✰✰✰✰✰ Rubén Alejandro 
Moreno, presidente de la Aso-
ciación de Hoteles del Consejo 
de Turismo de Guanajuato; 
Mauricio Domínguez, presi-
dente de la Asociación de Mer-
cadotecnia y Ejecutivos de Ven-
tas de Hospitalidad (AMEVH); 
Manuel Amézquita, presidente 
de la Cofradía de Tunerías (tra-
dicionales estudiantinas de la en-
tidad) y, Arantza Espinosa, ge-
rente del Hotel Paseo de la Presa 
presentaron, Soltero Fest 2024, 
evento dedicado a unir corazo-
nes. Sí, como lo lees, además de 
combatir la soledad y encontrar 
el amor. 

Ante este romántico panora-
ma que pretende que Cupido to-

que varios corazones, estamos se-
guros que el festival, a realizarse 
a partir de mañana jueves 18 y al 
domingo 21 en la ciudad de Gua-
najuato será exitoso al contar con 
actividades únicas y también, por 
qué no, de ligue que, sin duda, co-
nectará a los solteros y promoverá 
el turismo en la región. 

Rubén Alejandro Moreno, 
al hacer uso de la palabra dijo, 
“Guanajuato está listo para re-
cibir a visitantes de todo el país. 
Tenemos una cercanía padrísima 
con todos los destinos. Espera-
mos una ocupación hotelera pro-
medio de más del 80 por ciento 
durante el festival. Con más de 
3 mil 500 habitaciones disponi-
bles en la capital”, Guanajuato 
se prepara para un evento que 
promete dinamizar el turismo y 
fortalecer la economía local”. 

Entre las actividades desta-
cadas, Rubén Alejandro men-
cionó “contamos con un progra-
ma muy completo, con muchas 
actividades que representan la 
esencia de Guanajuato en el que 
habrá diferentes experiencias”. 

Por su parte, Mauricio Do-
mínguez, anunció la participa-
ción de aproximadamente mil 
agentes de viaje de la Ciudad de 
México y del Estado de México 
en esta iniciativa y destacó la in-
tención de replicar el evento en 
otras ciudades como Guadala-
jara y Mérida. “Honor a quien 
honor merece, y vamos a cola-
borar en todo el país con este 
gran producto turístico”. 

En su momento, Manuel 
Amézquita, invitó a los jóvenes 
del país al Soltero Fest 2024 y 
afirmó: “tenemos la vacuna con-
tra la soltería y la soledad en 
Guanajuato. Vengan a nuestras 
dinámicas”. 

Arantza Espinosa destacó 

que el festival no solo está diri-
gido a solteros, también a todas 
las personas que deseen disfrutar 
de las actividades y la belleza de 
Guanajuato. “Nuestro programa 
es para hacer parejas, pero tam-
bién es para todos. Los espera-
mos con los brazos abierto”. 

“Soltero Fest 2024” ofrece 
un interesante programa con ac-
tividades diseñadas para todas 
las edades y gustos. La inaugu-
ración, viernes 18, será en el ho-
tel Gran Plaza con fiesta en la al-
berca. Cena Speed Dating en el 
restaurante Amatxi. Fiesta de 
bienvenida Cupido en la Terraza 
Condesa. Callejoneada de Ligue. 

Destaca también la “tarde de 
despecho” con mariachis en vivo 
en todos los restaurantes del centro 
de Guanajuato. Cena erótica y fies-
ta de disfraces. Callejoneada de 
despecho y ligue. Oficina para ca-
samientos estilo Registro Civil. 

El sábado 20: conferencias 
sobre “Amor responsable” y 
“Relaciones virtuales” en la Uni-
versidad de Guanajuato. Con-
curso de canto y baile. Mega ca-
llejoneada y fiestas oficiales en 
el Grill Reto. Continuación de 
la oficina para casamientos. El 
festival concluirá el domingo 21 
de julio con brunch “Quita cru-
das oficiales” en el Bar Luna, 
Van Gogh y Posada Santa Fe. 

No pierdas la oportunidad de 
visitar Guanajuato este fin de se-
mana y dejar que Cupido haga 
su trabajo. Más información: 
https://solterofest.com/estudian-
tinas-sede 

DE CINCO ESTRELLAS

– Deja que Cupido, en Guanajuato, toque tu  
corazón este fin de semana en Soltero Fest 2024

Querétaro sede del Concurso Nacional 
de Pinchos y Tapas México y el Primer 
Concurso de Tapas de Las Américas

Por Victoria 
González Prado

“El ángel de la fama  
tiene sus alas hechas  

de papel... periódico”. 
 
victoriagprado@gmail.com 

X: @victoriagprado

Presentan dos interesantes concursos a realizarse en la ciudad de Querétaro.

La estudiantina estuvo presente en el anuncio del festival.

En la presentación de Soltero Fest 2024.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL 
 
 

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO 
 
 

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO 
 
 

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO 
 
 

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO 
 
 

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE 
 
 

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE 
 
 

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE 
 
 

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE 
 
 

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO 
 
 

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO 
 
 

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO 

 
Tus sentimientos serán muy profundos hoy y encontrarás 
una capacidad analítica. 
 
 
Deberías intentar prestar la máxima atención al entorno. 
No tendrás queja este día. 
 
 
Tu mundo emocional tal vez se encuentre algo 
desequilibrado hoy, pero no te creará. 
 
 
Piensa que si dejas que tus emociones salgan a lo loco, 
los resultados serán nefastos. 
 
 
Te espera un día un poco contradictorio, y es que tus 
emociones también lo serán. 
 
 
Recuerda que con amabilidad, sensatez y discreción podrás 
manejar cualquier situación. 
 
 
No te dejes vencer por la melancolía: el futuro está en tus 
manos. Juega al 5. 
 
 
Hoy será un día de suerte en los juegos de azar, pero 
siempre que lo hagas con prudencia. 
 
 
Los viajes relacionados con el ámbito laboral se 
encontrarán dentro de un día positivo. 
 
 
Seguirás hoy con el sector de la suerte activado 
positivamente. Haz ejercicio. 
 
 
Los viajes fuera del entorno habitual te sentarán de 
maravilla y más con la familia. 
 
 
Los actos culturales y sociales serán placenteros, te sentirás 
a gusto con tanta gente.

¿C
óm

o 
se

 d
ic

e 
en

 fr
an

cé
s.

.?

Fiesta: Party. 
 
Invitados: Invités. 
 
Anfitriones: Hôtes. 
 
Música: Musique. 
 
Baile: Danse. 
 
Piñata: Piñata. 
 
Juegos: Jeux. 
 
Pastel: Gâteau. 
 
Antojitos: Botana. 
 
Comida: Nourriture. 
 
Dulces: Bonbons. 
 
Flores: Fleurs. 
 
Globos: Ballons. 

 
Adornos: Ornements. 
 
Pista de baile: Piste de 
danse. 
 
Risas: Rire. 
 
Vinos y licores: Vins et 
liqueurs. 
 
Fotografías: Photos. 
 
Luces: Lumières. 
 
Recepción: Réception. 
 
Celebración: 
Célébration. 
 
Fantasía: Fantaisie.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, 
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido causa de que fueses 
olvidado de muchos, pero la Iglesia te 
honra y te in voca como patrón de las 

causas difíciles. Ruega por mí para que 
reciba yo los consuelos y el socorro del 

cielo en to das mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, (haga 
petición). Ruega por nosotros y por 

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San 
Charbel, su vida y 

espí ri tu encontrarán 
paz. Visí telo en la 

Iglesia de San 
Agustín, ubicada en 
Hora cio esq. Musset 

Col Polanco,  
México, D.F.  

(Recórtelo y llévelo  
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha 
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico 
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres 
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las 
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos 
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los 
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por 
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que 
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

1946.- Nace la actriz y modelo 
mexicana Claudia Islas. Destaca 
en teatro, televisión y cine al lado 
de talentos como Mauricio Gar-
cés, Irma Lozano, Enrique Rocha 

y Carlos López Moctezuma. Ac-
túa en melodramas como “La fie-
ra” y “Corazón salvaje”, así como 
en algunos capítulos de “Lo que 
callamos la mujeres”, entre otros.

TIP ASTRAL 
 

ACEITE DE OLIVA CONTRA 
EL MAL. Rocía unas gotas en los 
lugares en donde sientas que pueden 
protegerte, ya sea en casa o lugar 
de trabajo.

1.- Lee mucho  
2. Toma un curso para desarrollar 

la memoria  
3. Resuelve crucigramas y acertijos  
4.- Mantén una buena alimentación, 

las deficiencias nutricionales pue-
den afectar a la memoria. 

5.- Realiza ejercicio, las tensiones 
aquejan a la memoria. 

6.- Practica con frecuencia ejerci-

cios de estimulación de memo-
ria (recordar lo que desayunaste 
ayer, cómo te vestiste o cuál fue 
la última película que viste en 
el cine…)

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a: 
diario_imagen@yahoo.com.mx  

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Seis pasos para  
mejorar la memoria

¿Sabías que en un día como hoy...?
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Por Mitzi Fernández 
 

Chiara Pasqualetti Johnson 
de origen italiano es una au-
tora y periodista reconocida 

internacionalmente con pa-
sión por la escritura y la ex-
ploración de la belleza, 
quién se caracteriza por es-
cribir sobre mujeres de re-

nombre en el mundo. Sus 
exitosos libros han sido pu-
blicados en varios países, 
incluyendo “Las Mujeres 
Más Influyentes De Nuestro 

Tiempo”, que ha sido tradu-
cido a 14 idiomas, y “Coco 
Chanel. Mujer Revolucio-
naria”, traducido a 3 idio-
mas al igual que “Chanel N 
° 5. El perfume del siglo”. 

En entrevista la escritora 
Chiara Pasqualetti nos contó 
por que escogió hablar sobre 
Frida Khalo “yo elijo y me 
inspiro en mujeres que son 
iconos, que son muchas como 
Coco Chanel, que revolucio-
nó la moda y forma de ser de 
las personas, Jacqueline Ken-
nedy, marcando la historia; 
Audrey Hepburn, con su in-
creíble estilo en el cine y este 
póker de mujeres no podía no 
incluir a Frida, pues tiene vi-
sibilidad mundial, que va más 
allá de las fronteras del tiem-
po y el espacio”. 

También nos contó cuanto 
tardó en hacerlo “podría decir 
que un año, pero en realidad 
ha sido toda una vida, porque 
desde que conoces las obras 
de Frida entra una semilla en 
ti y te informas, crece la cu-
riosidad cada vez más”. 

La emoción y satisfacción 
del resultado del libro se nota 
en la escritora misma que 
mencionó “pienso que este es 
el libro más lindo que he es-

crito, y no precisamente es el 
mérito de mi escritura, si no 
de las imágenes que acompa-
ñan la escritura, pues Frida nos 
dejó una herencia de obras de 
arte, fotografías, que se reúnen 
en el libro. Cuando narro unos 
hechos a lado tienen la imagen 
y el resultado final es de gran 
inspiración, estoy muy con-
tenta del resultado”. 

El libro está estrenándo-
se en México, siendo el es-
pañol el idioma en el que 
está publicado, pero la au-
tora espera poco a poco se 
traduzca en otros idiomas, 
así como el libro de Coco 
Chanel. Al respecto Pasqua-
letti dijo “me siento muy 
emocionada de que estrene-
mos aquí en México, pero 
estoy esperando que en sep-
tiembre se estrene en Italia, 
luego en octubre en inglés, 
y finalmente en francés; re-
almente espero siga el mis-
mo camino que los demás 
libros con tantas traduccio-
nes y ver que mis libros dan 
la vuelta al mundo me llena 
de mucha satisfacción”. 

Destaco que la historia 
Frida la ha conmovido de una 
manera diferente “encontré 
un punto de conexión entre 

todas ellas, pues, aunque es-
tén separadas por el tiempo 
cada una me proporciona un 
pedazo de inspiración, pero 
Frida lo hizo con su visión es-
piritual del mundo, de una 
mujer que murió joven, siento 
una profunda conexión e ins-
piración, pues trató de hacer 
una conexión entre el mundo 
pequeño y el universo”. 

Chiara Pasqualett asegu-
ra que escribiendo sobre 
mujeres talentosas es inne-
gable el empoderamiento fe-
menino “si bien creo que 
hemos llegado a un punto 
en el que las generaciones 
jóvenes tienen claro a donde 
quieren llegar, la última par-
te le toca a los hombres, tra-
tando de tener esa parte de 
feminidad y encontrar este 
punto de equilibrio para que 
ya no sea necesario demos-
trar que las mujeres valen 
más, lo que importa es la 
persona, ahí en ese momen-
to todos tendremos las mis-
mas posibilidades y por fin 
van a flotar y sobresalir las 
personalidades”. 

El libro “Frida” de Chiara 
Pasqualetti está disponible a 
la venta y puedes conseguirlo 
en librerías o tiendas en línea. 

Chiara Pasqualetti  
lanza su libro “Frida”

*** Disponible en librerías y tiendas en línea 

En honor a las grandes mujeres 

Chiara Pasqualetti nos contó por que escogió hablar sobre Frida Khalo “yo elijo y me inspiro en mujeres que son iconos”, 

aseguró. 

La emoción y satisfacción del resultado del libro se nota 

en la escritora misma que mencionó “pienso que este es el 

libro más lindo que he escrito”.

Sus libros han sido publicados en varios países, incluyendo “Las Mujeres Más Influyentes 

De Nuestro Tiempo”, que ha sido traducido en 14 idiomas.
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Texto y fotos: Mitzi Fernández 
 

Después de tantas críticas y 
especulaciones sobre el de-
sempeño de Irina Baeva en el 
regreso de la puesta en escena 
“Aventurera”, el productor y 
la actriz rompen con el silen-
cio confirmando que la actriz 
va a seguir en la obra y que 
tiene el respaldo de toda la 
producción. 

Durante una reunión con 
la prensa, el productor con-
firmó el apoyo a la bailarina 

“debido a las críticas había 
tomado una decisión, pero 
para los que pensaron que el 
barco se hundía, no es así, se-
guimos a flote. La experien-
cia que me quedó, es la unión 
que hay en esta compañía. 
Quiero decirles a todos que 
me llena de orgullo que esta-
mos todos. Irina ha tenido la 
fortaleza de seguir profesio-
nalmente aún con las críticas, 
y ataques, pero yo nunca la 
he visto dudar de su baile, o 
su trabajo”.  

Además, enfatizó “uno 
como productor debe defen-
der a su elenco. Yo confié 
desde el principio en Irina. 
Ella sigue creciendo y ensa-
yando, los invito a que ven-
gan a ver la obra, seguimos 
con mismos los horarios y 
días. Si habrá algunos cam-
bios, pero les encantará” 
También agradeció a las 
aventureras que ofrecieron su 
apoyo.  

Por su parte, Irina Baeva 
dijo “No me puedo sentir más 
agradecida con este equipo, 
he ensayado diario y he to-
mado las opiniones de la gen-
te para que podamos mejorar, 
esto es una fiesta, y es muy 
bonito escuchar en el público 
los aplausos, vengan a ver el 
espectáculo estamos rom-
piéndonos el alma y el rival 
más grande soy yo misma, 
para ser una mejor bailarina 
y cantante, para la gente que 
viene a vernos”.  

La actriz asegura que se 
siente más mexicana que 
nunca “como Rusa Mexi-
cana no me rajo y seguire-
mos. No pensé nunca en 
rendirme, hay una frase en 
la que me rijo, yo no me 
rindo, voy a dar siempre lo 
mejor de mí, y tengo a Juan 
respaldándome en todo 
momento”. 

Con respecto a las perso-
nas que han criticado la pues-
ta en escena declaró “pienso 
que es válido que, si alguien 
pagó su boleto y no les gustó, 
está bien decirlo, pero si solo 
vieron un cachito o no paga-
ron el boleto es un insulto pa-
ra la compañía y el equipo 
técnico, las criticas nos hacen 
crecer como personas no me 

queda más que decir, gracias 
Juan por el apoyo”. 

La talentosa Olga Breeskin 
tampoco dudo en externar el 
apoyo a Irina, “desde el día 
uno que llegue y que no cono-
cía a esta belleza, desde la pri-

mera vez vi su talento y con 
esa valentía yo la bautice como 
la nueva vedette de México, 
como lo hizo conmigo en su 
momento Silvia Pinal”. 

Al terminar el elenco se 
fue a camerinos y con una po-

rra entre todos celebraron que 
siguen juntos y la función 
continua. 

Aventurera se presenta en 
El Salón Los Ángeles (Lerdo 
206, colonia Guerrero), con 
funciones los jueves y viernes. 

“Aventurera” sigue brillando  
con Irina Baeva y compañía

*** Juan Osorio confirmó que la producción está más unida que nunca 

“Me siento más mexicana que nunca”

Irina Baeva se mantiene en el regreso de la puesta en escena “Aventurera”.

Baeva dijo “No me puedo sentir más agradecida con 

este equipo, he ensayado diario y he tomado las opiniones 

de la gente para mejorar”. 

Aventurera se presenta en El Salón Los Ángeles (Lerdo 206, colonia Guerrero), con funciones 

los jueves y viernes. 
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A la leña y con  
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio: 
Tel.: 998 1958 8971
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